

Prison militaire

Berlin, 3 décembre 1916.

... Aucun changement dans mon existence, sinon que je tourne maintenant autour de la cour, le matin de 10h05 à 10h50 au lieu de l'après-midi de 2 à 3 heures. A un quart d'heure près, cela revient au même. J'attache beaucoup d'importance à ce petit exercice hygiénique.

... Je n'entends plus parler de l'excursion que je devais faire à Hildesheim et qui avait été annoncée pour le 28 novembre. Évidemment, je ne perdrai rien pour attendre. La justice est lente, mais elle est sûre.

Je suis très curieux de voir ce que va donner le service civil général — et comment sera conçu le rouage administratif qui doit faire fonctionner cette affaire. Heureusement que parmi les nombreux génies qui sont domiciliés par ici se trouve celui de l'organisation. On dit parfois en plaisantant que la moitié des Allemands est toujours occupée à organiser l'autre moitié. La première moitié ne se plaindra pas, cette fois-ci, de ne pas avoir du pain sur la planche.

Adolphe MAX